

# Berita Priangan

Directeur: ALI RATMAN  
Hoofdred: BAKRIE SOERAATMADJA  
INI HARI TERBIT 1 1/2 LEMBAR

Diterbitkan setiap hari  
ketjoeali hari jang dimoeliakan  
oleh Uita BERITA PRIANGAN — Ditetak oleh Drukkerij ECONOMY

Losse Nummer 5 cent.  
Langganan f 1.— seboelan  
Advertentie f 0.10 per regel  
Bajar lebih doeloe.

## Perpoestakaan Nasionaal

dan documentatie bureau  
„Antara“  
„Antara“ - Pem. mangabarkan bahwa sebagian djoemblah boekoe boekoe serta almarinja dari Perpoestakaan Nasionaal [jg kini dipimpin oleh Drs: Soebroto, toean Zinal dan toean Anwar Mahjoeddin], isti mewa boekoe boekoe jg bergoena oentoek pekerdjaan redactie dan dokoementasi, soedah diserahkan pada „Antara“.  
Jang sebhagian lagi tetap Kramat 174 Djakarta seperti sekarang Mereka jang berkepentingan boleh memiudjam boekoe boekoe terseboet diantar „Antara“ Buitentijgerstraat 30 Batavia-Stad atau di Kramat 174 Batavia-C, Sokongan boekoe atau madjallah madjallah akan diterima oentoek disimpan dan digoenakan boeat dokoementasi.

## Mr. Djokosoetomo

ditetapkan mendjadi assistent Di R.H.S.  
„Antara“-Pem. mendapat kabar bahwa Mr. Djokosoetomo jg soedah sekian lama mendjadi repositoar boeat Studentenhuis, sekarang ditetapkann mendjadi assistent dari Prof. Logeman dari Rechtsheogeschool.

## Tentang wakil Maloe koe di Volksraad

Dari Malang dikabarkan kepada Aneta, penggoeroes bersari Sarekat Ambon Soerabaja mengoemoemkan, bahwa dikalangan kaum nasionalisten telah didajoeapjakan oentoek tidak mengesahkan, stem ming dari rapat Raad Ambon, berhoebong dengan pemilihan Dewan Rajat jang baroe baroe ini, jang diadakaan pada tanggal 3 boelan ini. Rapat itoe tidak sjah, sebab ketoea Raad Ambon tidak berhadlir.

## Parindra di Paron

Menoeroet berita dari kita poenja Correspondent di Paron akan didirikan Parindra.  
Disamping itoe Paron skan diten toekan sebagai poest roekoek tani atas pimpinannya toean 2 R Djoepetro dan R Atmodinoto dengan pembantoenja.

## Poesaf keboedajaan

„Antara“ P. mangabarkan bahwa di Djakarta sedang diichtiarkan boeat mendirikan soeatoe cultureele centrum Indonesia. Badan terseboet misalna akan beroesaha soepaja orang2 loear negeri mendapat „in druk“ dan pengertian jg sebenarna tentang Indonesia. Kabarja toean 2 Mr. Dr. Soepomo, Dr. Poer botjaroko dan lain2 akan doedoek poela dalam badan itoe.

## Mr Harmani dan Volksraad

Berhoebong dengan tersiarja warta dalam sebagian pers tentang menoloknja Mr Harmani, lid Provincie Raad Djawa Timoer mendjadi lid Volksraad, jalah sebagai hasil pemilihan jang baroe laoa, maka Aneta mendapat keterangan dari Hoofdbestuur PPBB, bahwa hal ini tidak benar. Mr Harmani tidak menolak angkatan, mienoerost hasil pemilihan jang baroe laoe boeat mendjadi lid Volksraad.

## „Bapa“ dengan Pasar Malam

200 tahoen, tinggal tidoer poelas,  
„Bapa“ adalah perkoempoelan jg kasih peladjaran kesehatan pada anak anak kita diseloroeh kotta Soerakarta dari sekolahan rendah dan dipimpu oleh poedagoed jg terkenal. Didalam perajaan jubileum dan lainnja Bapa selaloe toeroet meramaikan, dengan memperlihatkan „alah rogo“ jg selaloe dapat perhatian poeoh dari orang toeanja dan pendoeoek soemoeruja.  
Sekarang pendoeoek Soerakarta jg dalam organisatie maepoen di loearnja sama hibook akan toeroet merajakan berdirinja Rijk Soerakarta soedah 200 tahoen, tetapi „bapa“ ta kelihatan dan ta kedengaran soearanja. Apakah baharoe hidoep poelas? Kita merasa heran djika lau „bapa“ tinggal diam atas peringatn itoe.

## Aziatische werknemers

Berkoempoel Meroendingkan rentjana ongevallenordonnantie  
Atas andjoerannya Bond Werknemers bangsa Tienghoa, maka keparin malam telah diadakaan peremoean dari kaum werkuemer jg hadir seorang wakil dari Bond Aziatische Personeel di KPM t. Loeb, parindra seorang dari Mr Moh Sjah seorang dari Gerindo, toean S Wikana seorang dari Tienghoa Keng Kie Hwee toean Lim Ho San seorang dari Chung Hua Fu Ohu Hui seorang lagi dari Ki Hi Ju Kong Kie Hwee dan masih ada beberapa orang lagi.  
Beberapa pembijtara sama mengeloerkan kegoembiran, bahwa baroe sekarang telah terdjadi peremoean dari para wakil kaum boeroeh bangsa Boemipoetera dan kaum boeroeh Tienghoa.  
Rapat selandjoetja memitjtara soal rentjana ongevallen-ordonnantie akan tetapi telah memoe toeskan oentoek mengoendoerkan soal itoe, dengan menoenngoe, sam pai soal tsb. habis diroendingkan djdalam Dewan Rajat.

## Loerah jang tidak sefia

Berhoebong dengan naiknja air di Rawah Pening oentoek irrigatie dan djoega oentoek keperluan wsterkrachtcentrale Djelok, maka Provincie Djawa Tengah tahoen jang laloe telah membeli tanah dari pendoeoek districten Salatiga dan Ambarawa. Beberapa desa berhoebong dengan tambah loearja daerah air, terpaksa haroes di pindahkan.  
Pendoeoek dan orang orang jg bersangkoean di dalam hal pembelian ini telah mendapat keroegian.  
Loerah Tambakbojo, district Ambarawa telah menggoenakan kesenputan ini, oentoek mengatukan kepada pendoeoek, bahwa sebagai kepajabanja maka Loerah haroes menima 10 pCt. dari oeanng pendjoelan itoe dari pendoeoek atau orang jang mendjoel tanahja.  
Dengan djalan begitoe Loerah itoe mendapat kl. f 400.— Perkaraini beloen berselang ini telah diperiksa oleh landraag Salatiga, 60 aksi haroes diperiksa. Ke moedian pengadilan menghoekoem Loerah itoe dengan hoekoeman pendjara satoe setengah tahoen dengan dipotong waktoe di dalam preventief,  
—o—

## Rapat oemoem partij Islam Indonesia di Soerakarta

Dihadliri oleh koerang-lebih 2000 orang,  
Pada heri Senen malam Partij Islam Indonesia tjabang Soerakarta, seperti jang pernah kita kabarkan mengadakan rapat propaganda oemoem bertempat di Soes Habiprojo Walaupoen dari sore toeroes meroes toeroen hoedjan jang tidak lebat, toeh jang hadir loear biasa banjajnja. Kaom iboe dan bapa, teritoeang jang haroes trima berdiridengan pakai pajang, atau doedoek diatas djoebin djoemblahnja tidak koerang dari 2000 orang.  
Wakil perkoempoelan dari politiek sociaal, pemoea dan Vakbonden tidak sedikit, begitoepon wakil pers terhitoeang dari Berita Priangan. Wakil pemerintah adalah ssw.wedana, mentri politie dan GAIB. PID. dan ssw.wedana kotta Soerakarta, Pe djagaan politie terhitoeang rechecher lebih dari koerang 20, Dimoeka soos didjaga oleh pandoe HW. beberapa orang terpaksa haroes kembali, kerena tak dapat tempat.  
Pada djam 9 presies penggoeroes besar dari Mataram dengan naik auto diantar oleh penggoeroes tjabang Solo datang dan rapat sekoetika dimoeliakan. Lebih dosloe haroes kita terangkan bahwa penggoeroes tjabang Solo, soesoenanja se seperti barikoet:  
I t. Koesoematmadja Ketoea. II t. R. Partalegawa wakil Ketoea. III t. Santasa Penosis I, IV t. Soetadi Penosis II, V t. Amat nongtjik Bendahari, dan para pembantoe terdiri dari Dr. R. Sosro hartono, R. Ng. Parikraengkoengan Kjahi Djohar, Kjahi Gosali dan t. Djokorahardjo.  
Toean Koesoematmadja seperti biasa lebih doeloe mengoetjapkan selamat datang pada hadirin, trima kasih pada soos Habiprojo dan para jg bersjympatie, selandjoetjajama dari wakil perkoempoelan dan pers ditjatat.  
Selandjoetja pimpinan rapat di serahkan pada Penggoeroes Besar jg toeroes ditrima oleh t. Ali Af tah penosis II dari PB. Penerimaan kasih diotjapkan lagi dan spr. merasa girang bahwa partij Islam jg baharoe mengoenakan diri dikotta Solo ini mendapat perhatian jg loear biasa dari segala pendoeoek.  
Selandjoetja rapat di boeka dan toean Kjahi H Gazali silahkan membata Al Qur'an jang di terdjemahkan dengan bahasa Djawa. Sebagai speker ke doea jalah toean Mr Kasmat Penosis I Hoofd bestuur bliau mengoetarakan tentang Hak Pendoeoek.  
Lebih doeloe di oet-rakan tentang artinja soeatoe ajat jalah: Apakah manoesia ini di bijkarkan sadja? „Manoesia, kata spr. ada mempoenjai wadjab dan tanggoengan jang amat berat di dalam doenia. Semoea rintangan jang hebat haroes dapat di derita dan dilinjapkan, Waktoe djamanja Negri misih dipegang oleh Radja kekoesaanja, semoea milih rajat ada kepoenjajanja, bahkan djiwanja ta dapat di pertanggoengkan. Lama kelsmakan rajat sebagai manoesia merasa bahwa di dalam doenia mempoenjai hak oentoek hidoep senang dan sebegitoe, jang selandjoetja mengoedakan organisatie menentang keboesaan Radja jang ta terbatas itoe.  
Dari perdjoenganja Radja dapat di linjapkan dan sebagian kekoesaanja di bataskan oleh peratoeran Negri jang dapat dinamakan Parlement, Melai itoe waktoe timoesnja wet jang mengoetor hak2 nja rajat.  
Pertamakali peratoeran itoe terdjadi di Inggris, laloe di Frackrijk dan begitoe mendjalar ke lain keradjaan atau Negri.

Di Negri kita Indonesia, kata Spreker, peratoeran pemboedakan (slaven) soedah lama di linjapkan, dan hak hak rajat ta sedikit djoemblahnja jang melindoengi pada diri rajat.  
Seperti tentang bescherming tot trievn itoe seharoesuja dapat per linoengan jg sepeoehuja, misal nja soerat jang tertoeoep, itoe sapasadja ta boleh memboekanja, walaupoen ambtenaar post, dan politie djika beloen ada perentah dari hakim, karena soerat itoe haroes atau dapat djoega isi geheim jang orang lain ta boleh mengetahoei. Di Negri Belanda hak pendoeoek adaloh soedah mempoeskan, seperti pendoeoek Belanda jang kena per kara dalam Negeri ini, dan waktoe itoe baharoe ada di Negeri lain Negeri lain ta poenja hak menang kapnja. Soeatoe boekti, pada taoen 1918, waktoe itoe T. Moehamad Hatta berada di Zwitserland.  
Pemerintah Belanda mempoenjai pendoeogahan, dan roemahnja di glesah, tetapi karena ta' ada roemah Pemerintah ta' dapat melanggar hak rajat itoe.  
Tetapi karena ta' merasa salah, waktoe toean Hatta mendengar atau pendoeogahan itoe, toean Hatta poelang ke Den Haag, mejne rahkan diri. Inilah soeatoe ksatria Indonesia jg pertama kali melihat kan boedi jg djoedjoer.  
Sekarang di Indonesia. tentang peratoeran Igama. Pemerintah ada berdirineutral, tetapi terdjata tidak, karena sokongan jg di keloe arkan jalah ta berimbang sama se kali, jalah bagi kaom Kristen ada f 700.000 — dan f 300.000, — dan pada kaom Islam melainkan f 7000, — sadja, walaupoen pendoeoek Indonesia 80 pCt sama meloek igama Islam.  
Lagi poela ada kabar bahwa art 174 dari Indische staatsregeling akan di linjapkan, jang berarti akan akan kasih kemerdekaan poeoh pada kaom Nasrani berpropaganda pada tempat tempat jang waktoe sampai sekarang haroes misih pakai idzn. Inilah kwardjaban kaom Islam boeat manolak kemoean Negri itoe, dan hak kita boeat memitjtara haroes kita toentoet.  
Hak tentang milih kita, siapa sadja ta boleh mengambiloja, selainja ada kedjadian loear biasa seperti pemberonrakan perang dan sebagainya. Djikalau Negri terpaksa haroes memakai goena keperluan oemoem, haroes di kasih keroegian jng sepatoeitja.  
Hak tentang drukpersreglement doeloe ada mejedihkan, tetapi sekarang ada sedikit ringan jalah selambatnja dalam tempo 24 djam sesoedahuja di tjatak haroes di kirim pada Hoofd van Plaatselijk Bestuur.  
Hak politik kita mempoenjai hak poeoh atas berpolitik jang berarti politik itoe jalah, toeroet miltirkan hal peratoeran Negri\* misalna miltieplicht dan sebagai oja. Karena terang bahwa kita mempoenjai hak hak jang telah ditetapkan oleh Negri, kata spr. maka marilah kita berpolitik berdjoeang boeat menoenntoe keadaan jang beloen tjitjok dengan kemoean kita.  
Djanganlah takoet kepada politik, karena semoea perdjalaran kita tentoe melaloei politik. Maka dengan keadaan dan kemoean Al lah Partij Islam Indonesia di dirikan.  
Spreker kedoea jalah toean Ki Bagoes Hadikoesoema sebagai wakilnja toean Hadji Mansoer jang waktoe itoe berhalangan ta dapat datang, jang membeoetangkan tentang „Milajani Hadjat Rajat“. Oemoem Islam Indonesia sekarang mengalami djaman „Timbel“ jalah djaman jang pait.  
Maka goena menoenntoe djaman ke emasan lagi seperti daboeloe ka

## Bandrek Bandoeng

### Perkara tanah air ke Volksraad

Semoea sobat ande dari toekang bandrek pada taoe, disini ada koem poelan P A I (Partij Arab Indonesia) jang mengakoe Indonesia djadi tanah airnja.  
Ada lagi kabar baroe, laer p'ihak bangsa Arab kaga maoe diseboet poenja tanah air Indonesia, tapi maoe sebagai tetamo sadja.  
Itoe koempoelan baroe, belon ketentoean apa namanja.  
Doea koempoelan bangsa Arab itoe satoe sama laen kaga tjitjok. Asauii toekang bandrek djadi pi kirin djoega kenapa diini negri ada orang bikin rewel perkara tanah air?  
Apa maksoednja?  
Njang ngakoe Indonesia djadi tanah airnja, toeh kaga bisa djadi boeat dapat hak seperti toekang bandrek poenja bangsa.  
Njang ngakoe tjoea ngembara sadja, poenja Vaderland sendiri, soesh boeat dapat hak tjara Europa kaloe saos seperti V C.  
Paling baek?  
Djangan rewelin perkara tanah air doeloe, tapi tjari doeloe persatoeanja njang tegoeh, diantara peranakan dan totok.  
Betoel apa engga?  
Tapi baes boenja sih dalem perselisihan bangsa Arab sekarang, boekan perkara tanah air jang paling penting, tapi perkara koersi Volksraad, sebab ada doea orang kandidat boeat djbenoem.  
Betoel apa engga?  
Toekang Bandrek

la, kita Oemat Islam haroes mempoenjai tempat sendiri goena meremboeg hal hal jang berhoebong dengan kepentingan kita, soe paja dapat menolak keadaan jang tidak diharapkan. Sekarang berdiripartij Islam jang terang soeatoe tempat boeat kaom Islam oentoek memikirkan atau menoenntoe keperluanja kaom Islam. Moelaise karang kita haroes bangoen, memboeka mata Djangan selaloe soeka di desak pada tempat jang boeroek dari pehak lain.  
Spr. ketiga jalah toean Dr. Soekiman jang menerangkan atas „Azis toedjoean Partij“ Tentang azis dari soeatoe partij sa'at ini ta moengkin di terangkan di moeka oemoem lagi, kata spr: karena ber oelang oelang telah diolungkan oleh partij politie sedjak taon 1915.  
Tetapi ta ada djelaknja rajat Solo mendengarkan lagi ketraangan terseboet, Pergerakan politik Islam lama kelmahan ta bersinar malahan berseroe jang berarti keroegian besar bagi oemat Islam. Sekarang kaom Islam haroes mendjadi satoe organisatie satoe jang koet boeat menjtapi Islam moelja. Bangsa lain mengakoei bahwa bangsa Earopa sama minta minta pada Keradjaan Islam seperti karanganja seorang Duits dalam boekoe „All. Islam welmacht voor magen.“  
Terang bahwa Islam akan menjenari doea jang sebetoeuja djoega begitoe. Tentang kejakinan demokratis dan facistishe itoe sebetoeuja tidak beda, karena mereka sama haes pada kita. Maka kita djoega haroes ifozaf atas keboetohan kita sendiri Oemat Islam di Negri Asing boekan sedikit djoemblahnja, jalah sekarang di Japan ada ± 1 millioen dan Tiengkok 6 millioen.  
Keradjaan Islam itoe sdalah soeatoe sleutel positie dari Negeri arat ke Azis jang amat penting sekali. Islam boekan kaweroeh ke achiratau sadja, tetapi kedoenakan haroes djoega di pentingkan, soepais

lebih bersinar lagi Berhoeboeng dengan kejadian di Internasional itoe kita Oemat Islam Indonesia haroes bertangkis me nempatkan dirinja.

Sampai sekarang dalam raad raad boleh di bilang ta ada wakil nja Oemat Islam dan perantaraan perantaraan jang mengenai Oemat Islam di bitjarakan orang orang boekan Islam, jang tentoe sadja tidak sedikit jang gadjil. Maka dengan itoe kita Oemat Islam haroes moelai sekarang dapat mere boet tempat tempat itoe goena ke pentingannya Oemat Islam.

Azas dan toedjoean Partij Islam Indonesia dalam garis Besar jalah akan menjapai kesempurnaan Iga ma dan Oemat Islam.

Islam adalah Internationaal dan tentoe sadja didalamnja ada natio nsalnja. Partij Islam akan beker dja bersama sama dengan kaom nationisten jang poenja toedjoean sama, begitoepon pada partij laju uja. Sebotoenja partij Islam haroes tjoema satoe, tetapi karena ada se dikit perbedaan dengan Partij Sa rekat Islam Indonesia, maka dengan persetoedjoeanja di dirikan jang moengkin tidak lama akan mendja di satoe. Boeat pencetoepon diseroe kan soepaja Oemat Islam sedar dan masoek dalam partij mana jg di setedjoei goena dapat mentjapai Islam Moelia.

Selandjoetnja diadakan kesempa tan boeat berbitjara, Pembtjara ke satoe toean Soehari Koesoemo dirdjo. Beliau sebegi seorang jour nalist merasa terkena atas oeraianja toean Ali Af tah bahwa verslagen dari kaom Wartawan di bikin ti dak baik, jang selandjoetnja me ngadakan katjau. Itoe oeraian ada lah tidak sebenarnya dan tidak pa da tempatnja, maka soepaja di tarik koembali, dan sekoetika di kaboeikan. Tentang anggauta Par tij Islam, apakah penerimahan Bangsa Asing, tidak malahan me njeriohkan lakeenja berdjoga, karena di klang hari itoe anggau ta asing tentoe bertindak menoer roet Bangsanja.

II Saudara wakil dari Perpindo (penganggouan Indonesia) Beliau menanjakan dikalau kemoedian hari Peprintah dipegang oemat Islam, bangsa jg memeloek lgama lain dimana tempat dan nisibnja.

III Wakil PSII tjabang Solo bersoeboer lahir Partij Islam baha roe jang akan bekerdja bersama sama dan berlainan f. h. am tentang disipline partij, hidjrah dan non, akan dapat di linjapkan dan ke moedian hari dapat bersatoe.

Toean Baswedan wakil H. B. P. A. I. jang ternjata menghormati lahironja partij Islam itoe.

Sebagi pendjawab jalah Dr Soe kiman, jang karena dari sdr. Soe hari dalam rapat itoe tidak dapat dipoeaskan ada baiknja dalam per sendirian sadja. Lainja dapat poes, \* Boeat penoentoeit Saudara Ali Af fah berseroe pada Oemat Islam soepaja dapat bersatoe menoentoeit toedjoeanja jg moelja dan djoega haroes berbakti pada toempah darah nja. Djam 2 malam rapat ditoeoep dengan slamat dan bersemangat.

## Mengadjoekan doea candidaat

Aneta wartakan lebih landjoet, bahwa kieskring XI (Maloekoe) telah doea cand daat jang diadjoe kan, jalah toean 2 Mr. Latuharhary [candidaat Sarakat Ambon, natio nalisten) dan L. L. Rehatta (candi daat BB. Boemipoetra disana.

Rehatta mendapat 12 soeara, 2 soeara blanco dan 8 soeara bagi Mr. Latuharhary.

Orang 2 diloeat Ambon, teroeta ma di Soerabaja anggap Mr. Latu harhary orang jang pantas doedoek di Dewan Rajat.

—o—

## Pertanjaan dewan rajat

Pertanjaan toea-toean Han Tjauw Tjong dan Ko Kwat Tjong.

Menoerot warta di dalam harian "Mata Hari" tanggal 17 Ja nuari 1939 No. 14, dengan berke pala "Roemah digleda, dirinja di tempeleng doea kali zonder doea" jalah tentang tindakan beberapa orang politieambtenaar jang meng goenakan tangannya djoega itoe, jang terdjadi di Djogja, terhadap seorang pendoeoek jang oemoer nja 63 tahoen, dimana di dalam roemahnja diadakan penggrebegan maka penanja memadjoekan diri memadjoekan pertanjaan kepada Pemereotah, soedikah Pemerintah mengadakan penjelidikan tentang berita di soerat kabar itoe. goena betoel tidaknja, dan dikalau be toel, soedikah kiranja megoe moemkan kepada Volksraad tidak kan tiudaka manakah jang telah diambil atau jang akan diambil oentoeok dipakai sebagai peringa tan bagi pegawai dan oentoeok men djaga kadjadian djangan dioelangi lagi.

—o—

## Korting regionale toeslag

Rekes kepada Wali negeri oentoeok di hapoeskan

Dari Pelembang dikabarkan, bah wa dikota terseboet telah diadakan pertemoean dari vakvereeniging en Rapat moetoeskan oentoeok kirim satoe rekes kepada Zijne Excellen tie Gouverneur Generaal oentoeok memohon soepaja korting regiona le toeslag itoe dihapoeskan.

—o—

## Bandjir Didaerah Karanganjara.

Ketika hari Rebo jang baroe la loe, hoedjan teroes sadja dengan le bat, hari Rebo siang, dimana mana tempat soedah tergenang air, sawah sawah soedah kelihatan seperti la oetan Postweg di Karanganjara Ke

boemen, karena dari besarnja air jang meloeap didjalan itoe, kendara an hingga berhenti boeat sementara. Soengai Ketek meloeap dan desa Djeroekgoeloeng sebelah timoer te rendam air.

Soengai Karanganjara airnja ham pir sampai didjembatan. Tanggoel soengai Karanganjara di sebelah koe lon djembatan, hantjoer, hingga doea tempat, menjebakkan air soe ngai naik kepekarangan dan sawah sawah djoega di postweg.

Desa Moetihan Karangasari dan Pandjatan terendam air malah de sa Pandjatan sebelahselatan, airnja sangat deras dan dalam, ada disa taranja hingga hampir satoe meter.

Didesa Moetihan dan Karangasari ada roemah jang rebah dan di bawa air, biatjang jang ketjil ke tjil banjak jang hilang tetapi oen toeng sekian djaoeh kita tidak mendengur ada korban djiwa, melain kan keroesakan tanaman disawah sawah dan dipekarangan.

Hari Rebo malam air soedah soeroet, dan hariuja Kemis soedah hilang jang merendam di desa de sa ketjoeali disawah sawah jang rendah letaknja kareoa semoea la loe dapat mengali kesoengai terse boet.

Tetapi disebelah selatan Karang anjar jaitoe dalam onderdistrict Adi moeljo sebelah barat, didesa Kemoe djan, Kembarasari, Tegalsari dan la in lainnja poela, hingga hari Ke mis, desa desa itoe masih terendam air kata Warha. Orang orang desa keloeat roemah dengan naik sema tjam perahoe ketjil atau batang pi sang. Beratoes ratoes baee sawah, meroepakan laetan jg tidak terba tas.

Hari kemis sekolah Vervolg Ke moedian dan Volksschool Kembar sari ditoeoep karena air masoek da lam roemah sekolah.

Perhoeboengan djalan antara K ranganjara Poering, poetes karena ada beberapa paal djalan jg tered am air, diantaranya ada jg tidak koerang dari satoe meter, karena nja pegar-pegar ditepi djalan hing ga tidak kelihatan.

Di desa Alasmalang ada roemah jang rebah dan hanjoet seboesah. Korban djiwa oentoeog tidak ada ketjoeali binatang piaraan.

Menoerot keterangan orang, boe et di daerah dan kanan kiri Ke moedian sawah jang terendam air sampai sedemikian hebatnja hing ga ada jg seboelan lamanja, beloem hilang airnja. Sedang baujanja ada ratoesan bouw.

Orang dapat membajangkan, be rupa keroegian jang dipikoei oleh pendoeoek tani distoe.

—o—

## Perdjalanan ka oem Digoelisten

Baroe baroe iui salah seorang pembantoe kita meneria soerat dari toean Harjono, jang beloem lama ini di asingkan ketanah pemboea ngan Digoel, Seperti diketahoep da di hari 4 Desember 1938 toean Harjono dengan isterinja, barsama dengan toean toean Hadji Samsoeri dan Saleh Rais, seroeanja dari Djakarta, telah berangkat ketempat pemboean, naik kereta api een daag-che. Malamnja sampai di Soe r baha. Mereka semoea tidoer di Hoofdbureau van politie, sedang isteri toean Harjono menoempang diroemah istri toean Soegoro.

Tanggal 6 Desember poekoel 11 pagi pagi mereka berangkat dari Soerabaja menoedjoe ke Makasar dengan menoempang marine stome r, Albatros. Dari Soerabaja djoem blah jang diboesang tambah jaitoe dari Semarang toean Soedi Moeljo no, dan dari Soerabaja toedjoeh orang, jaitoe toean: Roeskak, Ach mad, Soemadi, Djekoesoedjono, Soe goro alias Slamet, Atmoprasodjo, Saksno Moestadjab, Ambjah dan Marsaid. Semoea tersangkoeit dalam perkara Partai Repoebliek Indonesia.

Selain dari mereka ada 1 orang lagi toean Asir gelar Kali Moeda dari Partai Komunis Indonesia la ma, sesoedah toean terseboet men djalani boekoemannya 12 tahoen lamanja kata Antara—W. H.

Diadi djoemlah semoea ada 12 orang jang diboesang.

Sampai di Makasar tanggal 10 Desember poekoel 11 pagi, 4 hari 4 malam mereka dalam perdjala nan mengaroeng laetan jang ber

gelombang, hal maca banjak orang jang mabok.

Tanggal 11 Desember mereka berangkat lagi menoedjoe ke Amboina. Disini laetan tenang, djadi orang orangpoen tak ada jang ma bok. Tanggal 15 mereka sampai di Amboina dan disini mereka men darat sambil menoenggoe kapal jg berangkat ke Digoel. Orang orang lelaki tidoer dipendjara Amboina, dan orang orang perempuan dise boeah roemah makan. Barangkali tanggal 7 Djanoeri 1939 jang la loe mereka akan bertolak menoed joe ke Boven Digoel.

Toean Harjono dengan isteri nja dan toean-toean lainnja mengi rinkan salamanja kepada kawan handai taulan sekalian dan kepa da sekalian penjmpin soerat soerat kabar dan periodieken djika tidak keberatan diminta redlaanja mengi rinkan soerat soerat bakar serta madjallahnja dengan gratis kepa da adres mereka di Tanah Merah Boven Digoel.

Tentang penghidoepan mereka sekalian di Digoel tidak perloe di terangkan disini, sekalian pemba tja tentoe telah makloem. Djadi oempama ada jang akan membun toenja, mesti djoega welkom,

—o—

## Pemboenohan didalam roemah "Goeboeg"

Persakitan dapat gandjaran 20 tahoen pendjara,

Baharoe ini Landraad Sragen me riksa perkara pemboenohan jg amat kedjamnja atas dirinja bok Soeti dari desa Siwal onderdistrict Gondangredjo kotta M.N, oleh se orang tetangganya bernama Singodi kromo. Kadjadiannya pemboenoe han itoe ada disoetoe "goeboeg" sebelah Loruja desa Ngroto, on derdistrict Miri district Gemolong Regentechap Sragen, Adapoen me noerot adanja pepriksaan doedoek oja perkara seperti berikoet:

Soedah antara lama Singodikro mo beroemah mendjadi satoe de agan bok Soeti, sebagai soeami is teri, tetapi beloem dikawin, Ka dang kadang bok Soeti minta si gera ditingkahkan tetapi kerena tetapi kerena kesoekaran dalam ke oengan terpaksa perkawinan se laloe ditoeada sadja. Lama kelama kan bok Soeti merasa bahwa da lam peroeoetja ada isinja jg terpa sa mendorong pada Singo boeat le kas dikawin. Singo meloeoeskan permintaan itoe dengan rappr. pada Loerahoja.

Antara 1 Minggoe dari kepoetoe san terseboet diatas Singo pergi ke hoetan djati boeat menjahari da boen jg hoetan itoe ada terletak disebelah Oeteranja desa Djengki long-Ngroto jg tiba tiba ada dista tion Balapan berdjoeempa dengan bok Soeti, jg kebetulan waktoe itoe ada kota Solo. Kemoedian Si ngo diotarakan pada bok Soeti jg atas kemoeanja dapat perse toedjoean dan berangkat berdoea kahoetan terseboet. Mereka kedoea haroes terpaksa bermalam dalam goeboeg dekat hoetan itoe,

Ite malam terdjadi pem boenohan itoe jang amat kedjamnja.

Sesoedhaja bok Soeti di boenoh pakaiannya bok Soeti semoea di am bil, melainkan kain loerik di lem par dalam soengai.

Antara beberapa Minggoe seorang bernama Sirin, jang kebetolan ber ada dekat "goeboeg" itoe mengeta hoei majat soedah boesoek dari bok Soeti.

## N. V. WONING- SPAAR- EN HYPOTHEEK BANK „DE EENDRACHT“

Disjahkan dengan besluit gouvernement dari 4 Maart 1938 No. 36. Disalin kedalam archief dari R. v. J. pada 11 Mei 1938 No. 128.

Hoofdkantoor: Bandoeng. Oentoeok memboeat roemah atau membeli tanah. Dengan simpa nan tiap-tiap boelan:

f 2.—oentoeok piudjaman f 1000,—  
f 3.— " " " f 1500,— dan seteroesnja boeat tiap-tiap f 500 f 1.—

Angsoeran f 250— boeat tiap-tiap f 500.— (tidak pakai rente) Waktoe mendapat selskas-lekasnja satoe tahoen menoerot djasa simpanan. Kelan tidak teroes oeng dikembalikan.

Pembayaran ke N. I. Handelsbank Bandoeng Djalah roemah tangga toean sebaik-baiknya.

Rakjat jang bersemangat mendjaga oentoeok hari kemoedian. Soerat-soerat dan keterangan-keterangan Balonggedeweg 25 Ditjari agent-agent dengan peratoeran jang menjenjangkan.

## Jadi Malam

### Begal

Soedara en soedari perloe dipe ringetkan.

Bandoeng kota rame, tapi seka raog dalem kota djadi banjak begal.

Mereboet handtasch (tentengan) orang didjalan, boeat Bandoeng boe kan perkara aneh, si Ronda sendiri merasa kaget.

Kenapa banjak orang begitoe nekat?

Boleh djadi sebab perdjagaan politie koerang sekali. Boekan koer ang keras kerdjania, tapi koerang banjak pegawenja boeat ganti ber ganti.

Tempo-tempo ada perempoean jang dibegal tasch-nja. Boeat si begal oentoeng kaloe isinja doeit, tapi kaloe tjoema satoe doos ketjil bedak en tjat merah boeat bibir en pipi, maoe diboeat apa?

Pake sendiri?

Si Ronda

Atas pertanjaan Voorzitter, dak wa Singodiwirjo menerangkan bah wa olehoja memboenoh bok Soeti itoe karena dari sebab perkataan perkataan jang tidak seonoh jg ditoeoekkan pada dirinja, maka hal itoe tidak dipikir lebih doeloe.

Sebagi saksi diadjoekan doea orang satoe bok Wonodikromo iboenja korban dan Sirin jg mene moekan bangke. Kain diketahoep oleh dakwa dan mendjadi kan terang atas pemboenohan itoe.

Raad selandjoetnja mengadskan rapat (raadkamer) jg makan tem po 1 djam, jg selandjoetnja meng loarkan vonnis kasih hoekoem Si ngodikromo boeat 20 tahoen pen djara. Dakwa meerima itoe poe toesan.

—o—

## Rapat Oemoem di Habiprojo

Berhoeboeng dengan Moehamadiah Solo soedah oemoer 2 Windoe ma ka di adakan peringatan kebesaran Rapat oemoem jang di adakan se perti berikoet.

Dd. 27-1-39 djam 8 pagi oleh Aisij h. 8 malam oleh Pemoeda M.D. 8 malam oleh Moehammadiah (bertempat di Soes Habiprojo).

—o—

## SPORT

### Singapore-team ta' bisä da tang main

Berhoeboeng dengan pesta peri ngetan 200 tahoen berdirinja kota Solo, maka selama pesta itoe akan di adakan pertandingan 2 main bola.

Lebih landjoet, bahwa niat akan adanja pertandingan antara dengan kesebelasan dari Singapoer, tidak teroes. Kesebelasan tsb tidak bisa datang. Oentoeok gantinja akan dia dakan pertandingan antara PSSI-Miden-Java-elital contra NIVU-Miden-Java-elital. Seteroesnja kese belasan NIVU versus kesebelasan PSSI.

## Stedenwedstrijden P S S I.

Stedenwedstrijden PSSI akan di langsoengkan di Djokja, dan kebe toelan djatoeh pada tanggal 27, 28, 29 Mei jang akan datang. (Aneta).

—o—



...ama Indahnja seperti merk-merk jang paling mahal, tapi banjak rendahan harga. Horloge cylinder jang koeat seperti besi. Ditoeoep satjara tida bisa masoek aboe. Bikinan Zwitserland.

**TAWIZA CYLINDER HORLOGES**

JMP. HAGEMeyer & Co. s. Handel Mij. N. V.



## Tidak terbit

Pada hari Selasa tanggal 31 Januari 1939, berhoebong dengan hari Raya, soerat kabar kita tidak diterbitkan.

## Dr A C Tobi

Resident t. b. ke Batavia

## Dr J V de Stoppelaar

Ke Bandoeng

Kita mendapat kabar bahwa dr A C Tobi Assistent Resident t. b. van Priangan telah diangkat menjadi Resident terbeschikking di Batavia, dan moelai tanggal 30 inoelau beliau akan meninggalkan kota Bandoeng, berangkat ke Batavia.

Sepandjang pendengaran bahwa dr J W de Stoppelaar, assistent Resident dari Garoet akan mengganti kedoeoekannya dr Tobi di Bandoeng.

Dr D J P Oranje, assistent Resident Pandeglang, dipindahkan ke Garoet, menjadi gantinya dr de Stoppelaar.

## Rapat terboeka

Pada malam Senin tg. 29/30 Januari '39 akan diadakan rapat terboeka oleh Komite Perikatan Perserikatan Pemuda Islam Bandoeng, terdiri dari pada:

- 1e Pemoepa Parsis
- 2e Pemoeda Moehamadijeh
- 3e Pemoeda Daroelmoeta'alimin
- 4e Pemoeda Moeslimin Indonesia (P M I)
- 5e Jong Islamieten Bond (J I B.)

Rapat ini akan diadakan di Gedung Roekoen Wargi-Oude Kerkhofweg No. 51 dimoelai poekoel 9 malam.

## Agenda

- 1 Azas dan toedjoean CPP PIB.
- 2 Pemoeda Islam terhadap per-economian.
- 3 Pemoeda dengan Islam.

## Penipoe tertangkap

Pada hari Senin ddo. 16 Januari 1939 di kampoeng Tjibadoejet, desa Bodjongloa telah terbit soeroe kagemparan, yang disebabkan oleh perboeatannya seorang bernama Soehandi tinggal beroemah ditoe kampoeng djoega, karena Soehandi telah menipoe kepada doea anak prampoean yang maoe pigi di sekolahan sehingga anting anting dan tjintjin dari itoe anak anak dengan sebanar sadsja telah masoek di kantong bodjoenja dari Soehandi dengan doedoknja perkara sepandjang pendengaran kita ada sebagai berikut:

Pada hari dan tanggal tersebut diatas nji Itoh anaknja dari Toha tinggal beroemah di Tjibeunjing-plansoen no 6 bersama sama nji Nendah anak dari Soekanda, tinggal beroemah di Rrouwstraat no 89 bersama sama pigi disekolah. Dibetoelan Kampmenstraat ke doea anak tersebut telah bertemoeh dengan Soehandi dan laloe diberekan tikannya, dengan Soehandi bitjara begini; . . .

Njai, sekarang di Olag ada sol dadee mabok, kalau ketemoeh dengan anak perampoean, ia soeka marah dan potong leberoja itoe anak dimasoekkan kedalam mobil badja.

Mendengar begitoe, karoean sadsja itoe anak anak soedah mendjika dikan takoet jang loear bisa sekali, jang ahirnja oleh Soehandi laloe poera poera diantarkan dengan memakai djalan dibelakang Obag.

Dibetoelan Zuidermagazijnstraat Soehandi soedah minta kepada itoe anak anak soepaja anting anting dan alinja mas dikasihkan kepada nja, dan setelahnja ia terima itoe barang barang, Soehandi laloe menghilang didjalan Oosteinde dekat djalan spoor, sedangkan ke doea anak tersebut teroes menoe djoe ke sekolahanja.

Kembali diroemah, orang toea nja dari itoe anak tentoe sadsja soedah mendjatakan marah ketika anak anaknja toetoerkan itoe ke djadian.

Soenggoeh tidak disangka sangka Soehandi jang lagi ditjari politie itoe kemarin bari Kemis ddo 26 Januari 1939 ia ada diketemoehkan lagi menjoejti pakaian dibelakang dari roemah No. 43 Boeng soeweg.

Perboeatan Soehandi itoe telah membikin tjoeigannya seorang Eropa bernama Albert Bergart, jang mana olehnja Soehandi laloe dipanggilja.

Mendengar orang memanggil Soehandi laloe lari dibetoelan Kleine Lengkong (Gang Poerawata) akan tetapi ditoe tempat ia telah ditangkap oleh seorang Veld politie bernama Memed kemoedian Soehandi teroes di tahan.

## Toekang tadah barang gelap dimoeka Hakim.

Kho Me Me terkenal sebagai orang jang soeka sekali menerima barang barang gelap [jang asalnja dari tjoeiran], kemarin hari Kemis ddo 26 Januari 1939 telah dihadapan dimoeka Landraad dengan di pimpin oleh Mr CM. Wissman persidangan dimoelai djam 3 sore.

Menoeroet soerat toedoehan, persakitan ada didakwa telah menerima atau mengoempatkan barang barang jang beroepa 5 boeah sadsja dan barang barang pakaian ig dapat mentjoeri dari roemah nja: Atma - Tan Boen Seng - Eloeng, dan pentjoerinja jaitoe: Anda - Amat dan Warma.

Persakitan soedah sangkal itoe soerat toedoehan, ia menerangkan bahwa barang barang tersebut ia dapat membelinja dari ketiga orang toe, dan persakitan sendiri tidak tahoe kalau itoe orang orang ada pentjoeri.

President laloe batjakan proses verbal, baal dari pengakoeanja terdakwa dimoeka politie, bahwa betoel ia telah membeli itoe barang barang dan persakitan sendiri tahoe bahwa barang itoe asal dapat mentjoeri.

Persakitan sangkal itoe proses verbal, betoel ia telah menerangkan begitoe dimoeka politie, akan tetapi boekan ig sebetoeanja, hanya semata mata boeat menjingkarkan dari aniajan politie sadsja, sebab itoe waktoe persakitan oleh Rachers cheur Soedita dan Kanda soedah digantoeng tangannya dan di poekoeli dibetoelan moekanis, sehingga berloemoeran darab, itoe se

babnja persakitan soedah kasihkan keterangan palsu.

Saksi Atma - Tan Boen Seng dan Eloeng menerangkan bahwa betoel mereka itoe telah ketjoerian akan tetapi tidak tahoe siapa pentjoerinja.

Persakitan Soedita dan Kanda menerangkan bahwa mereka tidak be-rasa sama sekali menganiaja persakitan mereka orang hajuja saksi ketika persakitan diperiksa oleh toean ass-wedana Hapid sadsja, dan sepandjang peperiksaanja, persakitan soedah mengakoei teroes terang kesalahannya.

Persakitan tetapkan keterangan nja bawa ia betoel betoel telah dianiaja.

Landraad beranggapan persakitan terang salahnja, ia dihoekoem satoe tahoen setengah.

## Nasibnja mang koeli

Kemarin kira djam 7 pagi, seorang koeli soedah djatoh dari tempat, dimana ia sedang bekerdja di Residentieweg setinggi 2 1/2 meter, dari mana dia soedah lantas dibawa ke roemah sakit Juliana.

## Gang Moentjang

Dalam kabar kota kemaren jang berkelimat Propaganda-Srigawa di sebetokan di Gg. Simjiong, itoe sebetoeanja di Gang Moentjang, maka dengan ini kita betoelkan.

## Dari kantong dalam di dalam roemah.

Toean A. dari Gg. Abdurachim soedah kehilangan doea tjintjin lelaki dari pada emas seharga f 40— barang mana tadiuja ada disimpan dalam sakoe djas bagian dalam djuga toengkan di bagian dalam dari roemahnja.

## Perampasan poenja sabab?

Oleh politie ditahan seorang bernama N. tinggal di Pangarang berhoebong dengan satoe perampasan di djalan atas satoe tasch dengan isi seharga f3000— kepoenjaannya A W, di Kopoweg No 30.

Perampasan ini terjadi pada ketika Kemis sore kira-kira djam 8,30 di Kopoweg oleh seorang bangsa Indonesia jang tidak dikenal dan kemoedian merat dengan satoe auto No D 4463 jang ada dititoe entah beoedak kemana per-ginja, sedang A W. sendiri pada ketika datang menjamparkan, oleh chauffeurnja soedah ditidjoe di poenja kepala sehingga haroes diobati oleh roemah sakit Juliana.

Oentoeng loeka itoe tidak berat sehingga bisa lantas kembali, akan tetapi oeng ig terbagi dalam beberapa lembaran kertas dan 40 riag gitan teroes dibawa kaboe.

## Satoe contra anam?

Kepada politie di Lembang soedah demadjoekan satoe pengadoean bahwa seorang djanda (?) disana soedah dihampiri oleh enam orang bangsa Belanda jang kesemoeh itoe laloe memaksa padanja oentoek memberi kepoean birahi dari enam orang tersebut jang kabarnya dari onderneming Soekamadjoek poenjaannya I.M.I W.

## LELANG

3ptoe 28 Januari 39  
Diroemahnja toean J H van Russel di Nd Kampementstr 52

Idem diroemahnja toean D van Duran di surg Coopsweg 17

## DRUK.ECONOMY

O. Kerkhofweg 16 - Tel. 444

Satoe satoenja kautor tjetak Indonesia jang paling terkenal di kota Bandoeng.



## PALESTINA

Transocean S.P. menerangkan bahwa, berhoebong dengan serangan atas dirinja satoe anggauta dari keloeara pro Inggris dari Nashashibi di bilangan pintoe kota Damascus, di bilangan Arab Musra ra, orang laloe dilarang keloeara lam 24 djam lamaanja.

## TURKIJE

Menoeroet B. N. minister oeroesan loear negeri Turki je terangkau, Turki je menaruh sympathie besar pada Ezypte dan radjanja jang masih moeda, tapi khalifat ada satoe pendirian koeno dengan lebih batjak keberatan dari pada koeno toengau.

Lebih djaoeh itoe minister bilang, bahwa ini so'al bisa terbitkan pertengkaran antara negeri-negeri Islam.

Belon selang berapa lama, di satoe mesigit radja Feroek disamboet sebagai khalief oleh banjak pembesar dan officier disana.

## INGGRIS

H. V. S. P. menerangkan, bahwa Hoofbestuur Labour Partij telah ambil poatoesan akan oesir keloear Cripps dari itoe partij.

## CHILI

United Press menerangkan bahwa, ketika malam tg. 25 jl djam 11.30 di Chili dialamkan gempa boemi paling haibat dari selama tahun 1927.

Sebegitoe djaoeh dapat diketahoei, maka palug sedikit ada 100 orang binasa.

Keroegian materiel ada sangat besar. Beberapa kota moesna dan kebakar.

Menoeroet taksiran officiel djoemlahnja orang orang jang binasa lantaran gempa boemi di Chili ada 5.000.

## NEDERLAND

Aceta ANP. SP. menerangkan bahwa dengan Koninklijke Besluit, Vice consulaat Bagoa di Tokyo diisikkan pangkatnja menjadi consulat.

## TIONGKOK-JAPAN

Havas SP menerangkan bahwa dalam kalangan Japan jang tahoe betoel doedoeknja perkara diterangkan, bahwa kaeom tangsi tidak merasa terlaloe poas dengan tindakan pertama dari kabinet Hirayuma dalam Rijkstadag. Kabinet di seelkan karena terlaloe gampang kasih djawaban atas pertanjaannya partij party jang tidak keal dipline sedang jua sangat perloe dalam tempo perang.

Oleh CNA diberitakan bahwa ada 314.000 laskar dan 68.000 meruiers Japan jang mati dan dapat loeka selama Hsichow djatoh dalam boelan Mei tahoen jl sehinggoe moendoernja tentara Tienghos

dari Hangkow pada ketika October jl.

Dalam tempo tersebut ada 194 kapal perang dari berbagi bagi type telah moesna.

## AMERIKA SARIKAT

Menoeroet Reuter S.P. admiraal Leahy dalam madjelis oeroesan armada, soedah menerangkan bahwa pangkalan armada jang lengkap di Guam adalah toendjangan berharga dan peloe boeat armada Amerika kansch dalam perlindungan Hawaii. benoesa Amerika dan Panama kanaal oentoek membela di Laeotan Tedoeh.

## FRANKRIJK

Reuter soe menerangkan bahwa fihaik pembesar diwartakan, Frankrijk bakal lakoekan pembitjaraan tentang pembelian 350 pesawat terbang di Amerika Sarikat.

Lebih djaoeh Frankrijk soedah pesan 100 pesawat terbang Curtis Wright

Attache penerbangan Fra sch luitenant kolonel Weiser memberi tahoeakan, bahwa bisa djadi Frankrijk akan beli 600 pesawat terbang.

Lebih djaoeh diterangkan oleh Reuter, bahwa Frankrijk akan panggil berkoempoek 1/12 dari conti baroe dari miliciens, 6 boelan lebih siang. Poatoesan officiel akan diberi tahoeakan nanti, jalah bahwa miliciens jang terlahir dalam boelan November 1918, mesti panggoel senapan dalam boelan April, boekan dalam boelan October.

## SPANJE

Havas SP menerangkan bahwa menoroet warta dari Spanje, pemerintah republikanisme soedah berangkat dari Barcelona ke Geroas, Satoe wakil dari sasoeatoe minister teroes berdjari di Barcelona di bawah pimpinaanja minister oeroesan loear negeri.

Tentara Nationalist landjoetkan offensief. Tentara republikanisme terpaksa moesti moendoer ke garisan baroe.

50 Pendoedoek Fransch dari Barcelona akan menjingkir dengan kapal kruiser Fransch „Suffren“ di bawah penilikanja ambassade Fransch, ambassade asing satoe satoenja jang sekarang masih berada di Barcelona.

Lebih djaoeh diterangkan, bahwa tentara nationalist soedah doedoekkan Solsona di sebelah Oetara-Barat dari Mauresa.

United Press menerangkan, bahwa pemerintah Inggris minta dengan sangat pada general Franco akan djangan lakoekan kakedjeman di Barcelona.

Kabar dari gezant Inggris Stevenson di Barcelona, orang satoe satoenja jg masih ketinggalan dari staf ambassade, sekarang soedah naik di kapal „Dorsetshire“ di Caldetas. Dirasa Stevenson akan teroes berdjari di itoe kapal, menenggoe kedjadian-kedjadian lebih djaoeh.

Kapal pemboeroe torpedo „Greyhound“, jang soedah berangkat ke Marseille dengan bawa orang-orang perampoean dan anggauta-anggauta staf ambassade, akan balik ke Barcelona.

## TABIB A.B. YUNANI

REGENTSTRAAT - GAROET

WAKTOS MARIOS: Endjing<sup>2</sup> ti taboeh 8-12  
Sonten , , 4-7

Kawarasan salira langkoeng oetami ti batan kakajaan.

Sim koering nanggal dina lebet 12 dinten, tiasa ngalandongan doegi ka damangna, anoe kagoengan panjawat Aambeien (Bawasir) sareng panjawat Peloeah, teu nganggo Operatie [dibelek].

Pendekna sim koering tiasa ngalandongan panjawat anoe di loear sareng anoe di lebet, toer ongkosna mirah.

Moerah betoel f0,17 1/2 p.doos  
Tangoeng enat rasnja. Barang baik tidd oesah dipoejji. Kaloe soeda tjoba barce taoe rasnja

EXCELSIOR  
HET WAARMERK  
CACA O  
GEDEPONEERD NO 25427  
VOOR KWALITEIT

DIKLOEARKEN OLEH:  
Cacao & Koffiefabriek  
"AROMA"  
BANTJEUJ 31-31A - TEL. 2758-BANDOENG

BISA DAPET  
DIMANA TOKO DAN WAROENG

ADRES JANG PALING TERKENAL

BOEAT

- INSIGNE'S
- CLICHÉ'S
- STEMPEL'S
- VERNIKKELD

ONTWERP PALING MODERN



TEL. "LA FOENG" 798

GR. POSTWEG WEST 81 - BANDOENG.

Boleh dipertjaja boeat antero perjalanann, kaloe U goenaken

### Autobusdienst „BETOEL”

|                               |                             |
|-------------------------------|-----------------------------|
| Trajecten Bandoeng — Cheribon | v. v.                       |
| Bandoeng — Tasikmalaja        | v. v. via Garoet en Tjiawi. |
| Bandoeng — Krawang            | v. v.                       |
| Bandoeng — Pangalengan        | v. v.                       |
| Cheribon — Koeningan          | v. v.                       |
| Cheribon — Tjiledeok          | v. v.                       |
| Cheribon — Batavia            | v. v.                       |

Tjepat, moerah, santausa dan menjenangkan.

Kantoor & Standplaatsen:

|                                  |
|----------------------------------|
| Cheribon telefoon No. 476 en 167 |
| Bandoeng : 1500 en 1369          |
| Batavia : 68                     |
| Tasikmalaja : 26                 |

## Pekerdjaan rapih!

TJOBA!  
TENTOE POEAS!

PADA:



### KLEERMAKER VARIA

GROTE POSTWEG ANDIR 307 - BANDOENG

**Awas! Djangan loepa! Ingat!**

Sekarang soedah dateng!

### Prof. Tabib AMIROEDIN

Naripan 84 - Telefoon 2223 - Bandoeng

Penjakit Rasis itoe, koerang koeat bagi kaeom Laki seperti nang tengganja, atawa koerang sampoerna semoestlaja dan lainnia

Dan penjakit, Ambeien kloear darah of kloear bidji penjakit Rasia kedoea, sakit kantung jang soeda lama tida maoe baek-baek akit batoek sesek napas; nierziekte; orang prempoean tida tjoetjok of kloear kepostihan: (pektay) sakit toelang of badau mati separo dan segala penjakit mata kaboer, merah kepostihan, kloear aer dan lain-lain. Saja tanggoeng bisa kasih obat sampe baek.

Boleh lekas dateng pada Tabib AMIROEDIN djangan sampe njas mendjadi boeboer.

Kepentingan loear biasa.

Obat-obat Tjap Hanoman  
Obat hitamkan Ramboet f 0,75  
Obat Tangkoer (Koeat) f 1.—  
Minjak Kerintingkan  
Ramboet f 1.—  
Balsem f 0,40 - 15 cent  
Madjoen boeat lelaki f 7,50

Boleh minta rembaurs tapi laen ongkos kirim.

Memoedjikan dengan hormat,

### Prof. Tabib Amiroedin

Naripan 84 - Telefoon No. 2223  
BANDOENG

Permintaan langganan

## Dagblad „Berita - Priangan“

Nama .....

Adres .....

Moelai tt. .... minta berlangganan „BERITA - PRIANGAN“ Wang abonnement bajaknja f.....

boeat .....boelan bersama ini dikirimkan kepada Adm. B. P. dengan postwissel, (via rekeniglooper B. P.)

.....tt..... 1938

Tanda tangan :

Kepada .....

Adm. Dagblad  
„BERITA - PRIANGAN.  
Oude Kerkhofweg 16 - Bandoeng

### Asthma Cigaretten „Wind - Molen Brand“

Jang soedah toeloeng riboean orang dan beroleh banjak soerat poedjian dari antero tempat.

Batok bengek mengi, sakit napas di dalam dada rasanja sesek dan soesa bergerak, pinggang sakit, waktos malem tida bisa tidoer poeles kerna terlaloe banjak batoek.

Kaloe orang maoe goenaken (ieep) ini asthma cigaretten „WIND-MOLEN BRAND“ jang soedah tersohor kemandjoerannja. ditanggoeng dalam tempo 15 menit itoe semoea kesoesahan bisa lantass disingkirken.

Harga 1 doos f 0.25

Loear kota Bandoeng kirim oeang lebih doeloe f 1,10 bisa dapet 4 doos franco roemah.

Bisa dapat beli pada:

### Apotheek RASHKAMP & Co. Bandoeng

GrootePotsweg Oost No. 14 Tel. 145 - (Depan Toko Tjijoda)

## Kleermaker

### MODE . . . Wasscherij

Masyarakat dari sesoetoe bauga jang me-noedjoe kearah kemandjoean, haroes madjoe poela keadaan MODENJA.

MODE jang tjoetjok dan tjoetjian jang bersih dizamau sekarang, datanglah pada adres:

Achter Pasarstraat 14 - Bandoeng

## M. D. Joesoep

## TJANGKRIMAN

Berhoeboeng dengan gantinja tahoen, dan kita maoe bikin habis boekoe-boekoe dari stock lama, maka sekarang kita obral semoe-ra-moeranja boekoe-boekoe jang masi tersedia, soepaja lekas habis.

Boekoe „Wasiat“ isinja pelajaran membetoelken Horloge, ilmoe tjari oewang modern zonder kapital, bikin bitam ramboet jang poeti, ilmoe ketjantikan modern bikin moeka djadi elok dan manis, dan lain-lain poela, terhias dengan gambarnya nona-nona manis jang tjantik. Harga doeloe per djilid tamat f 1.25. Tetapi sekarang diobral per djilid tamat f 0.80.

Boekoe „Pantjoeran Oewang“ dan Boekoe „10 Recept Fabriek Jang Berharga“ ini boskoe isinja roepa-roepa pengoesdjoekan pembikinan barang-barang dagangan, seperti bikin tjet p-kean goena chemische wascherij, Cliche model Americas, Tjet pantji [Emaillieren] Kembang-spi, dan lain-lain poela jang penting, didjilid sebagai boegi boekoe ketjil, doeloe harganja per djilid ketjil tamat f 0.75. Tetapi sekarang doea djilid diobral tjoeamah f 0.80.

Pesanan dengan postwissel onkost kirimnja vrij; kaloe rembourss misti tambah f 0.50.

Dan boeat menjenangkan hatinja langganan - langganan jang memesan boekoe-boekoe obral terseboet diatas, kita telah adaken sa-toe Tjangkriman - Penghiboer, dimana langganan-langganan dan pemesan-pemesan boekoe terseboet bole toeroet ambil bagian dengan gratis.

Jaitoe pada siapa-siapa jang bisa toeloeng membenarken ini joeroef-hoeroef „ROBZUGNIET“ hingra djadi namauja satoe kota ang terkenal di J. va, nanti dipersen saroepa barang persenan sebagai reclame, dan sebagai souvenir jang bagoes; diantaranya ada 1 Sapeda baroe jang koeat, Lontjeng tembok jang bagoes, Vulpen Sbeaffer, Kiektoestel Agfa, Horloge tangan, Horloge kantong, Das: soetra, Anstekers, Cigaretteakokers, Vulpotlood, dan lain-lain poela jang bagoes; dan boeat persenan paling ketjil, jaitoe 1 Dasi soetra, atawa 1 Vulpotlood sebagai penghiboer. (zonder kosong).

Diboeka 18 Maart 1939 oleh Jury jang poetoessanja tida bisa dibantah lagi. Barang-barang persenan jang didapati, nanti dikirim ken itoe hari djoega. Soerat-soerat djawaban bole toelis di kartoe-post sadja; dan adreesken pada:

### Boekhandel „TORPEDO“

(Afdeeling Reclame)

POSTBOX 182 - SOERABAJA

## GRATIS

Kepada sekalian abonne's dan pembantoe kita jang bisa mengirimkan 2 abonne baroe oentoek Berita-Priangan atau 1 oentoek Sinar Pasoeendan, akan dikasi hadiah 1 boekoe

### Geldschieters Ordonantie

atan boekoe apa sadja jang ada di kantor kita seharga 75 cent boleh pilih sendiri.

Pengiriman lebih dari jang ditentoeakan di atas, hadi-ahuja djoega tentoe akan dikasih lebih.

### Administratie

## LEBIH BERHARGA!

Soerat kabar BERITA PRIANGAN, boe kan sadja haroes dibatje, akan tetapi haroes ..... djoega dibajar! .....

## V O R L

Golth, 107.58 Meter

Djoemahat 27 Januari

- 5 — sore Lagoe Soenda
- 5 30 , Lagoe Djawa
- 6 — , Berita s. k. (Soenda)
- 6 15 , Lagoe Krontjoang
- 6 30 , Pauze
- 7 — malam Lagoe Hawaian
- 7 15 , Berita soerat kabar (In donesia)
- 7 30 , Lagoe Anekawarna
- 7 40 , Pemandangan loear negri
- 8 — , Lagoe Soenda
- 8 30 , Lagoe Ambon
- 9 — , Lagoe Djawa
- 10 — , Toetoeop

—o—

Saptoe 28 Januari

- 5 — sore Lagoe Djawa
- 5 30 , Lagoe Hawaian
- 6 — , Berita s. k. (Soenda)
- 6 15 , Lagoe Ambon
- 6 30 , Pauze
- 7 — malam Lagoe krontjong
- 7 15 , berita s k Indonesia
- 7 30 , Lagoe Anekawarna
- 7 45 , Lagoe Soenda
- 8 15 , Wajang Golek
- 6 — , Toetoeop

—o—

Minggoe 29 Januari

8 30 pagi Tjelempoengan-orkest

- 2 — , Toetoeop
- 5 — sore Lagoe Djawa
- 5 45 , Lagoe Krontjong
- 6 15 , Lagoe Hawaian
- 6 30 , Pauze
- 7 — malam Lagoe Ambon
- 7 15 , Berita s. k. dan sport
- 7 30 , Lagoe Melajoe dan Anekawarna
- 8 — , Berita Pengoeroes (Administratie)
- 8 30 , Lagoe Djawa
- 9 — , Lagoe Soenda
- 9 30 , Lagoe Hawaian dan Ambon
- 10 — , Toetoeop

—o—

## VORO BATAVIA

Golthengte 105.26 M

Djoemahat 27 Januari

- 4 — sore Lagoe Gamboes
- 4 30 , Lagoe Tjong Hwa
- 5 — , Lagoe Soenda
- 5 50 , Berhenti
- 8 — malam Mambatja soerat kabar
- 8 30 , Goena anak2 dari o c r o.
- 8 50 , Pambatjaan kitab Indjil
- 9 30 , Krontjong Orkest
- 12 — , Berhenti

—o—

Saptoe 28 Januari

- 7 — pagi Lagoe Gamb. kromong
- 7 30 , Lagoe Krontjong dan Stamboel
- 8 — , Lagoe Djawa
- 8 30 , Berhenti
- 12 — siang Lagoe Ambon
- 12 15 , Lagoe Hindoe
- 12 30 , Lagoe Hawaian
- 12 45 , Lagoe Batak
- 1 — , Lagoe Soenda
- 1 30 , Lagoe dari Laoetan Tedoeh
- 12 — , Berhenti
- 4 — sore Lagoe Melajoe Sebrang
- 4 30 , Lagoe Soenda
- 5 50 , Berhenti.
- 8 — malam Mambatja soerat kabar
- 9 — , Wajang Golek
- 2 — , Berhenti

—o—

Minggoe 29 Januari

- 7 — pagi Lagoe Gamb. kromong
- 8 — , Lagoe Djawa
- 9 — , Njanjian anak anak
- 10 — , Lagoe Hawaian
- 10 30 , Lagoe Ambon
- 10 45 , Orkest Belloni
- 11 — siang Lagoe Tjong Hwa
- 11 30 , Lagoe Arab modern
- 12 — , Krontjong Orkest
- 2 — , berhenti
- 4 — sore Lagoe Soenda
- 4 30 , Lagoe Gamboes Arab
- 5 — , Satoe djam goena anak2
- 5 50 , Berhenti
- 8 — malam Pendjawaban soerat-soerat rapport-rapport
- 8 30 , Lagoe Soenda
- 9 30 , Krontjong dan stamboel
- 10 — , Berhenti

### Rechtskundige

### R. Idih Prawiradipoetra

Regentsweg 7 — Telf. 677 Bd.

Menerima pekerdjaan advocaat dan procureur boeat segala badan pengadilan.

# Berita Priangan

lembaran kedoea

## Drama ngeri di Tjawas (Pedan)

*Majat seorang perempoean moela  
diketemoekan dikeboen teboe.  
Lelaki jang tjemboeroe memboeneh  
isterinja, laloe menghilang.*

Pada hari Kamis j.b.l. ini adalah terdapat majat orang perempoean didalam keboeog tanaman teboe di resort ond. Tjawasbedji Pedan.

Keterangan jg landjoet seperti dibawah ini:  
Dalam desa Njaman Ond Waroe Pedan adalah mempelai jang baroe 1 tahoen sibini berama Toegoen sisoemami bernama Karjosowita.

Pada soeatoe hari berangkatlah 2 merpati itoe menjahari penghidupan ke Semarang beroemah di roemah kakaknja sibini. Moela moela ada saling mentjinta hidoep berkasih kasihan. Akan tetapi ta lama lagi bertjektjoklah hiangga ta ada hari jang kelaloean oentoek bertengkar. Jang menjebabkan jalah sibini didakwa mentjinta orang lain.

Kakak sibini tidak taboe taboe keadaan jg begitoe. Laloe poelang lah si kakak kedesa merapotkan segala keadaan adiknja kepada orang toeanja, roetoesan orang toea lebih baik diseroeh poelang sadja hidoep djese lagi.

Kemoedian kedjadianlah 2 merpati poelang kedesa kata Darkon.

Tatkala 36 hari jg laloe dari ketemoenja majat adalah kedjadian jg begitoe. Pada waktoe itoe orang seisi roemah pergi bekerdja disawah Simenantoeh (soemami mempelai) miu ta izin poelang karena sakit peroeitnja Si bini laloe poelang djoega Sedatangka diroemah diseroehlah oleh soemaminja itoe soepaja moe mentjahariken obat daoen, sem boekkan kemakam Mipitan dalam tengah2 keboen teboe jg ta' djoeh dari desanja, hanja ditatasi dengan soenge ketjil. Oleh karena begitoe pergilang si bini dengan segerana, hanjalah ada keterangan sadja kit bahwa tadi taboe si anak itoe menoejdioe ke keboen teboe.

Si bapa mentjahari ke keboen, tetapi tek ada jg terdjempa.

Sang bapa tidak rasa hitinja, l

loe pergilah ke Semarang, menanja kan kepada makna laki disana betapa heranja si anak laki laki itoe dan bapanja, karena ketarangan sianak laki laki itoe bahwa kemerin telah kedatangan adiknja ipar dengan sendiri, ditanjai sebab apa sendirian tidak dengan bininja ada mendjawab bahwa bininja tinggal didesa.

Kedoea orang itoe laloe mentjari hari si soemami merpati itoe didalam kota. Tetapi tetajata ta' berhasil. Si bapa segera poelang kedesa, merapportkan segala jg kedjadian halchwalnja itoe itoe kepada kepala dsea.

Pada hari Kamis 19 Djan, '39 itoe aralah kedjadian beberapa rombongan koeli2 jg bekerdja mengambili daoen teboe. Dalam sendau goerau seperti biasanja laloe adalah baee jg basi, dan terdjoom dengan toelang. Koeli2 berteka teki toelang apakah seboeah itoe.

Ada jg berlain-lain pendapatnjanja. Kemoedian beberapa langkah dari tempat itoe, terkedjoetlah meraka, karena bertemoeh dengan majat orang perempoean jg tinggal toelang2 dan sedikit daging2 jg telah terlaloe basi. Lek-s2 koeli2 itoe memberi kabar kepada mandor, mandor kepada CB dan seteroesnja politie dan Dr Sebentar kemoedian telah datang serombongan orang2 berkeremoen melibatnja dari djoeh sebab tidak tabou baoenja.

Hanjalah Dr dan pegawainja dan politie memeriksanya. Dr meriksa toelang toelang dibersihan ditjari saudara saudaranya barang kali dapat tanda tanda dianja. Satoe persatoe moelai dari toelang kaki sampi kepala tak ada kedapatan. Diselidiki lagi pada toelang kepala laloe kedapatan tanda toetang petjah pada sebelah atas telingana.

Perkara diserahkan ke politie bahwa matinja itoe majat tentordianja.

Bipak dan Seloearga datang menangis dan meangkoei bahwa itoe anaknja jang soedah 36 hari kemoedian hilang. Politie minta tanda kesaksian bahwa itoe anaknja wa itoe anaknja. Si bapa dapat mengatoerkan djelas dan djitoe jaitoe pakain pakain dan giginja tatkala hidoep. Bapa mendongeng dari moela moela ada kedjadian begitoe.

Sesoesah itoe, toelang dipotret. Perkara djadi oeroesan politie.

djilis Islam A'laa Indonesia mengedakan persidangan tahoenan, jang waktoenja akan bersamaan poela dengan Congres Al-Islam Indonesia ke 2.

Persidangan MIAI. dan Congres Al-Islam Indonesia ke 2 itoe akan kita adakan besoeok pada tanggal 25-26 sampai 30 April 1939 atau bersamaan dengan tanggal 6-7 sampai 11 Maulud 1358, bertempat di kota Soerakarta (Solo).

Adapoen programma ringkas (menaroet kepoetoesan conferentie) pihak Secr. MIAI. dengan Pengoeoes Harian H. Komite Penerimaan Congres di Solo tgl 11-10 Januari 1939) adalah seperti dibawah ini.

I Openbare Receptie, Seloema lam Rebo tg 25-26 April 1939.

II Besloten - vergadering, goena anggota MIAI. dan oendangan pada Rebo pagi.

III Openbare-zitting, malam Kemis.

IV. Besloten vergadering, seperti diatas, Kemis pagi.

V Besloten-vergadering, seperti diatas, malam Djema'at.

VI Besloten vergadering seperti diatas Djema'at pagi

VII Openbare zitting malam Saptoe

VIII Besloten vergadering seperti diatas Saptoe pagi

IX Openbare vergadering malam Ahad.

X Excursie ke Kraton dan lain lain tempat jang penting, pada hari Ahad tt, 30 April 1939,

### Agenda nja:

1. Soe'al roemah tangga MIAI. dengan pendirian beberapa bahagian jang dipandang perloe, seperti Bahagian loear negeri Bahagian Hoekoem Sjar'i Bahagian Propaganda dan lain lainnja.

2 Soe'al pendirian Congres Al Islam Indonesia

3 Soe'al peratoeran perkawinan

4 Soe'al hak waris dan Raad Agama

5 Soe'al permoelan Poeasa dan Hari Raja Aidilfitri

6 Soe'al Palestina

7 Soe'al mendirikan Baitoelmal

8 Soe'al begrooting

9 dan lain lain serta oesoel oesoel baharoe.

(Programma lengkap akan disiarkan dikemoedian, sambil menoeunggu kepoetoesan kepoetoesan Conferentie Secretariat MIAI dengan beberapa Perhimpoean Islam jang telah mendjadi anggota MIAI dan djoega beberapa Perhimpoean Islam jang seng dja dieoedang, pada tanggal 4 dan 5 Februari 1939 di kota Soerabaja).

Moelai dari sekarang kami harapkan kepada Perhimpoean jang mempoenjai kepentingan oentoek memadjoekan oesoelnja kedepan sidang Madjlis Islam A'laa Indonesia atau pada Congres Al-Islam Indonesia jang akan datang itoe soedilah kiranja dengan segera mengirinkan oesoelnja itoe kepada Secretariat MIAI di Soerabaja (Van Deyenterlaan 72), se lambat lambatnja pada tg 15 Maart 1939 soedah kami trima karena perloe akan ditjantoeumkan didalam Programma jang akan ditjatak oleh Hoofd Comité Penerimaan Congres di Solo

Kita sengadja tetapkan hari tanggal Congres itoe pada awal boelan Maulud, sebab pada saat itoe menaroet adat kebiasaan—di kota Solo dan Djokdja diadakan keramean loear biasa jang dinamakan Sekaten, jalah soeatoe oepjtjara penghormatan bagi menjamboet hari lahirnja Nabi kita Moehammad s.a.w., dan pada tanggal 13 Maulud (hari Senen pagi) kita Congressiaten sekalian bisa memboektikan sendiri berapa kebatnja oepjtjara jang dilakoekan oleh Keradjaan Soerakarta.

Dari sebab itoe poela, maka kami berseroe soepaja moelai sekarang bersedia sedia sjarat sjaratnja oentoek mengirinkan oesoelnja goena menoeondjoengi Congres jang penting itoe. Dan oentoek bja Congres terseboet, maka sekalian Perhimpoean jang mengirinkan wakiloja diharapkan bantoeannja masing masing a f 5,— sokongan mana soepaja dikirinkan langsoeng kepada Hoofd Comité Penerimaan congress Al Islam p/a Kiai H.I Gozali di Pencelaran Solo. Sedang soerat soerat soepaja dislamatkan kepada Secretariat Congres A' I. lam adres kantoer P.S.II. di kaoman Solo.

Achirkalam, maka kita seroekan firman Allah Soerah At Taubat,

## Memang betoel !

Bahwa pembatja kita telah mengandjoerkan soepaja lebih baik berlangganan pada soerat kabar BERITA-PRIANGAN sadja. itoe adu benar sekali.

Sebab moerah harganja dan mempoenjai perkabaran jang serba lengkap, jang biasanja didapat dalam koran harian jang mahal harganja.

Oleh karena itoe tidak perloe lagi Toean memboeang oeanng lebih dari 100 sen seboelan oentoek mendapat soerat kabar jang biasa Toean batja sampai memoesekan.

Mintalah proefuummer jang akan dikasikan dengan segala senang hati.

Adm. Ber Pri.

ajat 41, jang maksoednja k. l. de mikian;

Dan brangkatlah (kamoe sekalian) dengan ringan dan berat, dan berdjihadlah dengan harta benda moe dan dengan djiwamoe pada djalan Allah; itoelah jang (terlebih) baik bagi kamoe, djika kamoe mengetahoei\*.

Soerabaja, 15 Jan. 1939.

Wassalam

Atas nama Secretariat MIAI.

W. Wondamisoeno.

Kini H. Achmad Dachlan

S. Oemar Hoobis

H. Paq'h Oesman.

## Algemeene ledenvergadering SRV,

Pilihan pengoeoes baharoe

Kita mendapat kabar bahwa Soeloeche Radio Vereeniging nanti dalam boelan Maart '39 akan mengedakan Algemeene-ledenvergadering bertempat di Studio Marconistrat.

Dalam rapat itoe akan diadakan pilihan pengoeoes baharoe.

## Disambar gledek

waktoe bekerdja disawah, lakinja mati dan istrinja loeka berat

Pada hari Djoemahat siang kira-kira djem 3 waktoe seorang bapantani dengan isterinja baharoe mengerdjakan sawahnja, sekoojooj konjong telah disambar gledek, si laki seketika meninggal doenia dan perampoeannja jg berdiri tidak djoeah djepit loeka berat dimana goeloe dan tangannja kiri.

Dari pendoeoek jang dapat mengetahoei korban korban itoe sigra di bawa-ke poliklinik Kridowaloejo Sragen, boeat di kasih pertolongan jg oentoeng bok tani dapat sigrapoelang. Itoe bapa tani berasal desa Goeworedjo Regentschap Sragen.

## Membrantas sakit

Frambasia (patek), beberapa orang dapat soentik.

Berhoeboeng dengan mendjalarnya penjakit frambasia di daerah Sragen, maka Rijk Soersakarta melakoekan pemberantasan dengan giat.

Pada hari Djoemahat jang laloe di halppoliklinik Samboengmatjan diadakan soentikan pada pendoeoek tani jang tidak koerang dari 200 orang, goena menegagah mendjalarnya penjakit frambasia. Soentikan sematjam itoe teroes akan di djalankan, sampai penjakit itoe dapat linjap.

## Angin poejoeh

Banjakkeroeksakan

Moelai djem satoe siang hari Rebo Pon tg. 18 Jan—'36 dengan tibab-tibi datanglah hoedjan angin jg amat lebat, sampai djem 7 sore malam Kemis Pagiinja Kemis 19 Jan—'39 terhitoeng oekoeran hoedjan 222 m.m. Maka terdapat ke roessakan-keroesakan jang koerbaan2

jalah di desa Tosari (Soerabaja) coemah jang kerontohan tao h kl. 50 roesang, tidak bol h ditempa ti lagi, korban 4 orang sef-mitie Bok Kamari waroeng Tosari dapat loeka dan dirawat dikamar sakit Pasoeroean. Seorang nama Sida familie M Soekisman Mautri Woning Inspectie mati kerontohan tanah di Ngudiwono; seorang nama Tono hilang tidak keroean ter doega djatoeh didjoerang laloe hanjoet lahar.

Djalarn moelai dari Hotel Varia sampai hotel Bromo tertoeptoept tanah jang roentoeh kiri-kanannja. Tegul sajoeran dan djagoeng pokok, bahoe pengidoepan boempoeira kl. 50 baee jang tidak boleh dipoengoeot hatsilnja sebab ketoeptoept tanah jang goegoer dari atasnja. Keroegi an pendoeoek boemi kl. f5000.

Djembatan djembatan Boschwezen ada 7 boeah hanjoet karena air hoedjan.

Oesaha oentoek membantoe korban.

Perhimpoean M.G.O. malam Minggoe tg 21-22 Jan. 1939 mengedakan vergadering oentoek membantoe kesengsaran Oemoem di Tosari.

Toean Assisten Wedono Poespohari Djoemahat tg 20 Jan. 1939 membagi bagikan oeanng pada pendoeoek jg keroessakan roemahnja ada jg diberi f 1,— adajg f 2,50. Oeanng derma dari Regent Pasoeroean t 100,—

## Pentjoerian

Jang mempoenjai roemah ditoeoek.

Malem Minggoe sekira djem 11 30 malam di Kedoeoes deoksoeh Sepaudjang ada seorang pentjoerianasoek dipekarannja Pa Kasijan. Waktoe Pa Kasijan mendengar soeara orang berbisik bisik laloe memboeka pintoenja headak keloeat. Setelah keloeat ada tiga orang lari, sedang salah seorang dari pentjoeri itoe headak mengamping. Oleh karena malam itoe amat gelapnja Pa Kasijan lantas diserang oing jang mengamping tadi dengan sendjata tadjar mengeanai diperoesnja sehingga oesoelnja ke loear kota Tempo. Dengan segera Pak Kasijan dibawa keroemah sakit, sedang politie mentjari pentjoerinja.

## Sarang

sepeda tjoerian

Terbongkar. Dari kertjerdikannja toean Soepardjo os. rech. Veldpolitie Sidoardjo, dalam minggoe ini soedah dapat ditangkap tiga orang pentjoerisepedah dari salah satoe desa di oud, distr. Prambon dan sampai hari ini soedah 9 sepedah gelap dapat dibeslag. Begitoe djoega kabarnja seorang Bebaee desa toeroet tertoeoeh tjampoer tangannja. Sepedah2 itoe tadi djoegp ada jang soedah terdjoel dikota Soerabaja tetapi dapat dibeslagnja.

Penjelidikan masih diteroesakan.

## Ma'loemat M.I.A.I.

Disampaikan  
Kehadapan segenap Perhimpoean Islam  
di seloeroeh  
Indonesia.

Bismillahir - Rahmanir - Rahiem,  
Assalamo'alaikoem w.w.!

Dengan ini kami mempermakloemkan, bahwa berhoeboeng dengan beberpa hal kepentingan Islam dat ke Islamna, baik jang berkenaan dengan soe'al dalam negeri, maepoen jang berkenaan dengan soe'al loear negeri, maka telah sampai pada waktoenja Ma

# NATUURLIJKE GENEESWIJZE VAN Ch. Hardin Tabib

Soeniaradjaweg No. 8 A — Telf. 1664 — Bandoeng

Toean-toean dan Njonja-njonja djangan poetoos pengharepan, kapan misi bisa dapat perteloengan dari **Ch. Hardin Tabib**, boeat segala penjakit, biarpoen itoe penjakit soeda lama of baroe, dengan **Zonder Operatie** Seperti

Wasir (Aambeien) Asthma, Batok, Boeah Pinggang, Medjen, Sakit Kentjing, Sakit Prampoean, Kentjing Manis, Merengkoel, Beri-beri, Oeloeati Sakit Kepoetian dara, (Pikthay), Malaria, Sakit Toelang, Sakit terlaos gemoek, Koerang Koewat, (Sahwat dan laen laen. Semoes penjakit diobatin, tida dipotong [zonder operatie], saja soeda dapat banjak poedjian certifieaat dari Toean toean dan Sobat sobat. Saja harep datang menjaksiken sendiri, djangan sampe kasep (laet).

Bole panggil di Kota atawa loear Kota,  
OBAT - OBAT BISA KIRIM DENGAN REMBOURS  
Nadruk Verboden

## Baroe terima lagi kiriman jang ke 69 kali Heeren Lotion „ADONIS“ (Paris)

(Meloeloe di pake oleh orang laki)

Heeren Lotion „ADONIS“ soedah poeloehan Tahoen terkenal baik di seloeroeh Europa dan Amerika, kasiatnja sanget aloes dan menjenangkan, rasanja njaman dan haroem, sama sekali tida bikin bebahaya bagi kedoea fihek.

Apakah jang dinamakan SORGA DOENIA?

Artinja jang betoel-betoel: menjinta dan ditjinta 2 toeboeh l haloen, Tjinta jang soetji boekan karena dengan pengaroehnja oewang, tapi dari karesepan, kenikmatan dan kepoewasan.

Djika Toean-toean maoe dapetken itoe kahormatan jang datengnja tida terdoegs, boleh tje a pake H. L. Adonis.

Kemaudjoerannja ada sanget mengagoemken, beloem pernah menagal meskipoen ditempat mana djoega.

**PERINGETAN!** Pada siapa jang soeka keloewar malem, atawa sering kali soeka papergian keloear kota, periksa lebih doeloe apakah Heeren Lotion ADONIS tida ketinggalan??

Harga 1 Flacon bisa dipake berpoeloe-poeloe kali f 1,— Laen ongkos kirim, Loear kota Bandoeng kirim oewang f 1,25, terima kiriman 1 flacon franco di roemah,

Djoega bisa dapat beli pada:

Toko Obat **BAN AN HO**  
Gg. A.B.C. 24 — Bandoeng

Sole Agent:  
**Firma Lie & Zonen**  
Kalipahapoweg 16 Bandoeng

## Toean berasa memindjamkan wang Renten? Toean berasa memindjam wang Renten?

Bagaimana kedoeoedokan Toean sebagai penglepas wang renten?  
Bagaimana kedoeoedokan toean sebagai pemindjam wang renten?

Lekaslah beli boekoe:

## Geldschieters Ordonnantie

[Salinan dari Oendang-Oendang tentang melepas wang renten]  
Bahasa Indonesia

Sekarang soedah terbit harga f 0.75 contant. Remborus tidak bisa dikaboelkan.

Pesanan pada: Drukkerij-ECONOMY O. Kerkhofweg Bandoeng.

Perloe diketahoeh oleh pendoeoek Indonesia.

Disitoe dinjatakan poela, bagaimana tjaranja soepaja orang bisa terbebas dari gijzeling.

Ordonnantie tentang atoeran gijzeling telah berlakoe dari moelai bl. Juli '38, sedang geldschieters Ordonnantie akan didjalankan pada bl. Januari 1939.

Perloe lekas mempoenjai itoe boekoe!

## Meisjes Internaat

Rad. Ajoe Sangkaningrat akan memboeka bagi Internaat oentoek anak-anak perampoean jang lebih moerah dari pada Internaten jang soedah ada.

Maksoed ini berdasar atas kejakinan, bahwa banjak orang toea diloear Bandoeng jang ingin menjekolahkan anaknja perampoean di Bandoeng, tapi merasa sangat soesah dimana anak itoe haroes dititipkan, teroetama sekali karena ingin mendapat rawatan dan penilikan jang baik, tapi dengan bajaran jang moerah.

Djika ternjata permintaan ada tjeoekop, Internaat itoe akan lekas diboeka.

Permintaan baroes disampaikan kepada:

Directie  
„Internaat Kaboepaten“  
Balonggedeweg — Bandoeng

MASOEKKANLAH ADVERTENTIE  
TOEAN DALAM  
DAGBLAD „BERITA PRIANGAN“

## Pasar beras di Betawi

Krawang, franco wagon  
Krawanglja per 100 kg  
Beras petjah koelit tjeree  
Jan. lev. ditawarkan f 6 23<sup>5</sup>  
idem

Jan./Feb./Mrt. equally  
beras Huller boeloe bb  
ditawarkan f 7,61

beras petja Tjeree  
ITL lev Jan. f —

Jan. beras Lolosan Srogel IS  
L lev Jan. di  
tawarkan f —

Slawi, fob Praoe Tegal,  
beras Sliip boeloe OTB  
lev Jan dita  
warkan f —

Tjiandjoer, fr wagon  
Tjiandjoer  
beras Masin S P A  
Ven Foeng Jan, lev.  
ditawarkan f 9,20

beras Machine S L R  
Ven Foeng Jan lev  
ditawarkan f 8,80

Boemijaoe, fr wagon  
Boemijaoe,  
Sliip boeloe H Jan.  
lev ditawarkan f 7,77

Sliip boeloe HG Dec  
lev ditawarkan f 8,42

Indramajoe, fob Cheri-  
hon  
beras lolosan tjeree  
IS L Jan. '39 ditawarkan f 6,80

beras petja koelit tje  
ree OTK lev Jan.  
Sept f 6,15

beras Ketan sliip Jan '39 f 8,26

Harga beras dari soedagar<sup>2</sup>  
ketjil di Batawi

per 100 Kg  
Ketan Java f 8,90

Sliip boeloe Krawang f 8,58

Huller boeloe Krawang bb. f 7,85

beras Machine Tjiandjoer  
S P A f 9,75

## Pasar Batawi

Goela pasir: per karoeng dari  
102 kg trima di goedang pendjoe  
ai f 10,50

Tepoeng trigoe: tjap Kodok  
f 1,95, Koeda merah f 1,85, Boe  
roeng kaleng f 1,85.

Minjak klapa: per blik dari  
143/4 kg bruto f 1,55 sampe  
1 57 1/2.

Bawang merah; Tionghap f 14—  
Tiongtoa f 13 per 100 kg.

Katjang tanah; kwaliteit benteng  
f —, Bogor no 1— Cheribon  
f 7,25; per 100 kg

Emping bliidjo: kwaliteit La  
boean no 1 f 28,— no 2 f 22,—  
Tjilegon no 1 f 26,50, no 2 f 19,50  
per 100 kg netto

Kentang: per 100 kg f 6,—  
sampe f 6,50.

Copra: meliat kwaliteit dari  
f 5,70 sampai f 5,85, per 100 kg  
London noteering 1/3; kwaliteit  
Straits 10/18/9 doll, perton pen  
djoelan.

Katjang kedele: Gendja Tegal  
fob Tegal Jan/Feb. f 6,88 nom f —  
pendjoel f — per pic, mata  
tem Panaroekan fob Panaroekan  
f 6,31 1/2 nom mata item Djember  
fob Probolinggo f 6 15<sup>5</sup> nom per  
100 kg boeat lev dekat

Tepioca meel: kwaliteit Medium  
boeat roepa roepa merk dari f 3,95  
sampai f 4,20 AA f 4,45 nom.  
per 100 kg

Lada item Lampong: ek. Telok  
lev. Jan/Mrt f 14 20.

E. k. Batavia lev. f 14,35 nom  
per 100 kg London noteering  
2 11/16 d. p. lb. pendjoel.

Lada poeti Mantok: fob Pang  
kalpiang lev Jan. f 20,— pem  
beli, per 100 kg London notes  
ring 1/16,—3 1/2 d. per bl nom.

Koffie Robusta Lampong. 15 pCt  
-k Telok levering Jan/Mrt. f 11,80  
pembeli, f 11,75 pendjoel per  
100 kg.

Citronella olie: kemarin ada  
tjadi A.-contract Jan/Mrt ini ha  
ri ready f 0,80 B contract f 0,79

Karet sedia Java Std. Sheets  
dari 27 1/2 Java Std Crepe 29  
per 1/2 kg.

## Toean-Toean maoe: 100% Blindsysteem? dan 100% Kantoor-opleiding? Beladjarlah pada Typcursussen: „D. M. BESAR“

Jang soedah berpengalaman 14 (empatbelas) ta-  
hoen lamanja, dan sangat disoekai oleh segala bangsa  
diseloeroeh Indonesia.

**Kantoor-opleiding:** Speciaal atas pimpinan seorang  
Geroutineerd sneltijpist, dan ex-kantoor sneltijpist dari  
Toean 2: M. A. J. KELLING, Secretaris-Pen., Bandoeng  
Vooruit\*, Ir. THOMAS KARSTEN, Stedebouwkundige,  
dan Dr. Ir. JAMES M W NASH, Mijbouwkundige.

### CURSUSSEN

BATAVIA-C.: BANDOENG: SEMARANG:  
Sawah Besar 21. Pr Soemedangweg 96. Karang Toeri 73G

## NGITJAL.

Soerat asal-oesoel, Blanco soerat Accept, Soe  
rat Huurkoop, Solo Wissel anoe parantos ke  
nging njitak sareng blanco Soerat ondangan.  
Pangaosna tangtos mirah.

**DRUKKERY „ECONOMY“**  
BANDOENG.



## NIROM

Archipselzender PMH 45 Mr.

Djoemabat 27 Januari

Bandoeng II 103 M Batavia II 190 M  
PMH 45 M.

5 — sore Hawaiian Band „Mosvia“

6 — Ketjapi Soenda

6 30 — Lagoe Tionghoa muziek

7 — malam Mana Soeka dimainkan  
oleh Studio Orkest

7 40 — Berita-berita soerat ka  
bar dan dagang

8 — Memperdengarkan „La-  
ngen Wanarau“ fragment

1 — Toetoeop

PMH (29 M).

10 — Harmonium Orkest

11 30 — Lagoe krontjong

12 — Toetoeop

—o—

Saptoe 28 Januari

Bandoeng II 103 M Bandoeng III 50 M  
Batavia II 190 M

6 — pagi Lagoe Ambon

6 30 — Lagoe Melajoe

7 — Lagoe Arab modern

7 30 — Toetoeop

Bandoeng II 103 M Bandoeng III 50 M  
Batavia II 190 M

12 — siang Ketjapi Orkest

1 20 — Berita s. k. jg terpenting

1 30 — Melandjoetkan Ketjapi  
Orkest

2 20 — Mengoelangi berita2 soe  
rat kabar jg terpenting

2 30 — Toetoeop

Bandoeng II (103 M), Batavia II  
[190M] PMH (45 M)

5 — sore Muziek Vereeniging

6 30 — Gamboes Arab

7 — malam Ketjapi modern

7 40 — Berita-berita soerat kabar  
dan dagang

8 — Peladjaran cultuur Djawa

9 — Bobodoran Eon Moeda

11 — Nonstop-programma  
lagoe Melajoe

12 — Toetoeop

Minggoe 29 Januari

Bandoeng II [103M], Bandoeng III  
[50 M] Batavia II (190M)

9 — pagi Hawaiian Syncopters

9 30 — Gambelan Djawa

10 — Gambelan Kromong

10 30 — Gambelan Soenda

12 — siang Melandjoetkan Gamelan  
Soenda

1 — Krontjong Orkest

2 30 — Toetoeop

Bandoeng II 103 M Batavia II 190 M  
PMH 45 M

5 — sore Lagoe Djawa Dolanan

5 30 — Lagoe Arab modern

6 — Kapandoean dioeroes oleh  
Pandoe Indonesia [P. I.]

6 45 — Belloni Strijkkorkestnja

7 — malam Pembitjaraan tentang  
hal Kesehatan

7 30 — Roepa2 lagoe krontjong

7 55 — Berita-berita soerat ka-  
bar dan Sport

8 — Lagoe Tembang Soenda

8 30 — Harmonium Orkest

10 — Studio Orkest

11 — Toetoeop

## SOERABAIA

Golliengte 68 M. dan 129 M.

Saptoe 28 Januari

Soerabaja II 68 M dan IV 129 M.

Samarang II 111 M Djocja II

128 M Solo II 120 M.

6 — pagi Roepa roepa lagoe kron  
tjong dan stamboel

6 15 — Matjam2 lagoe Hawaiian

7 — Lagoe2 Tiong Hwa

7 15 — Memperdengarkan soera  
dari toean Soekatmo

7 30 — Toetoeop

Soerabaja II 68 M dan IV 129 M

12 — siang Pemboekaan

12 03 — Genderaan dan tjelempoe  
ngan

1 20 — Berita2 s. k. jg terpenting

1 30 — Meneroeskan Genderaan  
dan tjelempoengan

2 20 — Mengoelangi berita-berita  
s. k. jang terpenting

2 30 — Toetoeop

Soerabaja II 68 M dan IV 129 M.

Samarang II 111 M Djocja II

128 M Solo II 120 M.

5 — sore Njaajian dan dongengan  
anak anak

6 — Lagoe2 Tionghoa Opera

6 30 — Roepa roepa lagoe kron  
tjong dan stamboel

7 — malam Berita-berita soerat ka  
bar dan dagang

7 15 — Membales soerat soerat  
dan rapport rapport

7 20 — Lagoe lagoe Tionghoa

7 30 — Wajang Koelit

1 — Toetoeop

—o—

Minggoe 27 Januari

Soerabaja II 68 M dan IV 129 M Se-  
marang II 111 M Djocja II

128 M Solo II 120 M

9 — pagi Kiuder orkest

10 — Lagoe2 Tionghoa modern

10 30 — Kleunengan Studio Nirom

12 — siang Membales soerat2 dan  
raport2

12 14 — Melandjoetkan kleunengan  
Studio Nirom

2 30 — Toetoeop

Soerabaja II 68 M dan IV 129 M

Samarang II 111 M Djocja II

128 M Solo II 120 M.

5 — sore Lagoe lagoe Arab

5 15 — Chotbah tentang agama  
Islam

6 — Permainan Kapatdoean  
dioeroes oleh KBI

7 — malam Pemandangan loear  
negri

7 20 — berita Pers jang paling  
achir Djika ada

7 25 — Lagoe Hawaiian

7 30 — Reladjaran basa blanda

8 — Lagoe Tionghwa Cinema

8 15 — Ketoprak dari gedong  
Sri Moeljo Koantjoro

11 30 — Toetoeop

—o—

**DOKTER**

**SOENARIO SARWONO**  
Regentsweg 15 Telf. 996 Bandoeng

Boeat nengobati segala penjakit,  
mengoeroes perempoean bersalin  
dan menjoent anak-anak.  
Djam bitjara:  
7-9 pagi dan 4.30-6 sore  
Minggoe dan hari Raya  
menoeoet perdjandjian.  
Boleh panggil sembarang waktoe